

Tätigkeitsbericht Referat Inklusion im DSB

Als ich im März meinen Tätigkeitsbericht für den Bundeskongress in Berlin abgegeben habe, war der Schachgipfel in Magdeburg, bei dem auch die Offene Deutsche Einzelmeisterschaft der Schachspieler (d/m/w) mit Behinderung (ODBEM) erstmalig durchgeführt werden sollte, bereits abgesagt. Kurz danach erhielt ich plötzlich die Nachricht, dass es vermutlich möglich sein würde, die ODBEM parallel zur DEM und DFEM in Ruit durchzuführen – und sehr arbeitsreiche 4 Wochen begannen. Als dann alle Klippen umschieft schienen – Schiedsrichter, Gebärdensprachdolmetscher, Assistenzen zur Unterstützung beim Spielen und den Mahlzeiten, kam eine verantwortliche Person der Sportschule Ruit aus dem Urlaub zurück und sagte alles kurzerhand ab, da in den Ferien nicht genügend Personal für das Reinigen der Zimmer und die Zubereitung der Mahlzeiten verfügbar seien...

Danach kehrte etwas Ruhe ein, aber es gab die üblichen Anfragen zu allen möglichen Themen rund um Schach und Inklusion.

Doch dann meldete sich Mitte Juli der Journalist Stefan Liebig bei mir mit der bitte um ein Interview. Er bat mich auch um die Kontaktvermittlung zu anderen Schachspielern mit Behinderung, so dass mit der Oktober-Ausgabe 2023 im Schach-Magazin 64 eine Artikelserie begann zum Thema Schach, Behinderung und Inklusion. Mittlerweile sind 2 dieser Artikel erschienen, Artikel Nr. 3 und 4 sind bereits in Vorbereitung.

Und dann gab es in Sachen „Öffentlichkeitsarbeit“ noch eine weitere gute Nachricht: Zwar fand das Interview von Florian Eib schon im Februar 2023 statt, doch die Veröffentlichung des hieraus produzierten Podcasts (nicht nur) zum Thema Blindenschach geschah Anfang November 2023. Hier der Link zum Download:

<https://www.dropbox.com/scl/fi/b1jaqr302168l1o0ajbs0/SICHTBAR-Der-Podcast-Episode-Blindenschach.mp3?rlkey=zn3ie5uhau9poukjjy96v8es1&dl=1>

Im Übrigen sind ein Austauschforum zum Thema Inklusion und ein Newsletter auf der Homepage des DSB technisch freigeschaltet, die demnächst mit Leben gefüllt werden sollen.

Zu guter Letzt hoffe ich, dass 2024 endlich die erste ODBEM ausgetragen werden kann!

Mit 64 Grüßen

Im November 2023

Gert Schulz
Referent für Inklusion